
  

 
  

StuRa-

Protokoll 

vom   

14.04.2007 

und 

15.04.2007

Anwesenheit : 

TagesOrdnungsPunkte : 

 = Anwesend  = Abwesend  = Ersatzvertreter  = nicht besetzt

Stimmberechtigte  Roland Jarysch (Bau) 
 Michael Richter (Bau) 
 Michael Riemer (EIT) 
 Martin Weide (EIT) 
 Jens Wegnershausen (IMN) 
 Marcus Prokoph (IMN) 
 Michael Seirig (M&E) 
 Thomas Knaul (M&E) 

 Kati Eberhardt (M I) 
 Pierre Eichner (M I) 
 Tobias Wißmann (M II) 
 Sophie Seydlitz (M II) 
 Stefanie Waurig (Soz) 
 Christian Wille (Soz) 
 Benjamin Schreier (WiWi) 
 Steven Schmidt (WiWi) 

Referenten :   Ref AS - Ahmed Barhdadi 
 Ref 1,0 - Peggy Scholz 
 Ref Eva - Roland Jarysch 
 Ref Fin - Thomas Becker 
 Ref HoPo - N.N. 
 Ref Kult - Philipp Glatza 
 Ref ÖA - Rene Pechstädt 

 Ref ÖV - Christian Wille 
 Ref Sport - Rene Richter 
 Ref Soz - Ronny Böhme 
 Ref Tech - Jens Wegnershausen 
 Verwaltungsrat - Pierre Eichner 
 Senat - Urs Wolpert 
 Senat - Frederic Steffen Spinne 
 Senat - Florian Wolpert 

Gäste : Thomas Eilenstein (WiWi), Sebastian Gross (BaHu), Tino Hartlep (BaHu), Ferenc 
wendt (BaHu), Thomas Holick (HfT Leipzig), Jörg Weisbecker (HfT Leipzig) und 
Madlen Caßens (Soz) 

1. 

TOP Allgemeines

1 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit  
 � 14.04.2007 13:00 Uhr Sitzungsbeginn, beschlussfähig mit 10 von 16 stimmberechtigten 

Mitgliedern  
� Folgende Tagesordnungspunkte werden am 14.04.2007 geklärt 

1. Allgemeines 
1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit 
1.2 Ergänzungen/ Genehmigung der Tagesordnung 
1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 14.03.2007 
Top 1.4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 28.03.2007 wird auf den 
15.04.2007 vershoben 
1.5 neue Sitzungstermine 
2. Finanzanträge FSR Bauwesen 
3. StuRa-Fahrt - Vorstellung der Zwischen-/ Ergebnisse der Arbeitskreise 

� Ende der Sitzung um 15:30 Uhr  



 

� 15.04.2007 12:55 Uhr Sitzungsbeginn, beschlussfähig mit 10 von 16 stimmberechtigten 
Mitgliedern  

� Folgende Tagesordnungspunkte werden am 15.04.2007 geklärt 
4. StuRa - Fahrt - Beschlüsse  

Hochschulsommerfest 
Öffentlichkeitsarbeit 
Semesterticket 

5. Informationen 
5.1. AG Jubiläum / Stand Hochschulsommerfest 
5.2. Gespräch mit der Staatsministerin am 02.04.2007 
5.3. Gespräch mit dem Rektor am 16.04.2007 um 14 Uhr in der G237 
5.4. Info zu geschlechtsneutraler Werbung 
5.5. Infotag 21.04.2007 
5.6. Fachschaftsräte 
5.7. Referate  
5.8. Gremien 
6. Sonstiges 

� Ende der Sitzung um 16:30 Uhr  

2 Ergänzung/Genehmigung der Tagesordnung 
 � Die Tagesordnung wird um folgende Punkte ergänzt bzw. geändert: 

� Micha: Neuer Top 6. Einführung von Co-Referentenstatus  
� Sonstiges wird TOP 7 

� geänderte Tagesordnung mit [Ja/Nein/Enthaltungen: 10/0/0] angenommen  

3 Genehmigung des Protokolls vom 14.03.2007  
 � Protokoll vom 14.03.2007 wird von Pierre Eichner vorgestellt  

� Änderungen zu Protokoll 14.03.2007 
� Änderung zu Top 4 bei Aussage von Steven Schmidt „solltest du nicht“ in „wolltest du 
nicht“ ändern  

�  
� Das Protokoll vom 14.03.2007 wird mit diesen Änderungen abgestimmt 

� Das Protokoll vom 14.03.2007 wird mit [Ja/Nein/Enthaltungen: 10/0/0] angenommen. 

4 Genehmigung des Protokolls vom 28.03.2007  
 � Protokoll vom 28.03.2007 wird von Benjamin Schreier (WiWi) vorgestellt  

� Änderungen zu Protokoll 28.03.2007 
� Gäste: Dominik Richter (Sprecher HFT) fehlt  
� Michael Riemer statt Richter  
� Philipp Glatza statt Roland Jarysch  
� Von 14 anwesenden Stimmberechtigten haben nur 13 Personen gewählt. (Wahl 
RefSoz)  

� Vermerk Wahl Ref Ausländische Studierende fand später statt  
� Vermerk Wahl Ref Soz fand später statt  
� Ergänzung TOP 4 Abstimmungsergebnis fehlt  
� Änderung TOP 7 STA Antrag laut Sitzungsunterlagen  
� TOP 8 Vertreter MI geht gestrichen (bei 8.1 und 8.2 streichen)  
� 8.6 IMN will Pizzas zum HSSF machen  
� Bau Termine einzelner FS aufnehmen um Überschneidungen zu vermeiden  
� Ergänzung WiWi und BaHu Semester Anfangs Party  
� TOP 8.8 24.04. Verwaltungsratssitzung 

� Das Protokoll vom 28.03.2007 wird mit diesen Änderungen abgestimmt  
� Das Protokoll vom 28.03.2007 wird mit [Ja/Nein/Enthaltungen: 10/0/0] angenommen. 

5 Neue Sitzungstermine (Vorschlag: 25.04.2007 18:30 U hr) 
 � Der neue Sitzungstermin am 25.04.2007 18:30 Uhr [Ja/Nein/Enthaltungen: 10/0/0] 

angenommen.  

2. 

TOP Finanzantrag - FSR Bauwesen 

 � Antrag auf Vertagung des Finanzantrags auf den 25.04.2007, bis Antragsteller anwesend 
sind wird mit [Ja/Nein/Enthaltungen: 10/0/0],angenommen  

3. 

TOP StuRa-Fahrt - Vorstellung der Zwischenergebnisse der Arbeitskreise 

 � Rene Pechstädt stellt Zwischenergebnisse von AK Imagekampange vor 
� es wird neuen Namen geben, neuer Name der Zeitung heißt StuZ  
� es wird über ein frischeres Layout nachgedacht  
� es wird ein Redaktionsplan für 2007 erarbeitet  
� Benjamin Schreier (WiWi): Soll Url www.stura.htwk-leipzig.de im Heft beibehalten 
werden?  



� Rene Pechstädt: Wird nur einmal im Heft auftauchen nicht auf jeder Seite  
� Tobias Wissmann: Neuer Name kann ein Problem sein, da alter Name sich 
eingebürgert hat, ein ständiger Wechsel ist schlecht 

� Micha Seirig stellt Zwischenergebnisse Arbeitskreis Semesterticket vor 
� Es wird überlegt bei den Verhandlungen zum Semesterticket 2-3 Jahre Fristen 
einzuführen damit wir mehr Handlungsspielraum haben. 

� AK Hochschulsommerfest wird von Pierre Eichner mit der groben Planung vorgestellt 
� Der Lageplan und Ständeplan wird aufgezeigt  
� Bei den Konzepten und Zielen für das Hochschulsommerfest ist vor allem 
Qualitätssicherung das Wichtigste  

� Präsentation des StuRa, BaHu, der Hochschule, Fachschaften, der Alumni Vereine  
� Diskussion zur Rolle des Faschingsvereins der HTWK Leipzig beim Hochschulsommerfest 
und zur Preisgestaltung 

� Pierre Eichner bekräftigt noch einmal, dass der BaHu das Hochschulsommerfest mit 
Menpower unterstützen wird. Den Ausschank von unserem Faschingsverein 
organisieren zu lassen unterstützt die Arbeit des Vereins und gibt ihm die nötige 
finanzielle Rückendeckung, dies sollt im Bewusstsein des Studentenrates sein.  

� Martin Weide betont das er selbst in der Fachschaft und im BaHu tätig ist und und 
man damit die Arbeit unterstützen. 1.80€ für 0,4l Bier ist ein guter Preis.  

� Micha Seirig regt an billiges Bier und gutes Bier zusammen anzubieten  
� Tobias Wissmann 1,80€ ist in Ordnung  
� Sebastian Groß spricht sich gegen den Vorschlag aus billiges und gutes Bier 
anzubieten, da man sonst mehr Konflikte als Lösungen schafft.  

� Marcus 1,80€ ist OK und nur eine Biersorte die qualitiv gut ist.  
� Kati Eberhardt stimmt den Vorrednern zu  
� Pierre Eichner erwähnt ebenfalls, dass eine Biersorte weniger Probleme macht als 
mehrere. 1,80€ ist OK 

� Pierre Eichner fragt ob weitere Planungen zu bedenken sind. 
� Marcus Prokoph sagt das IMN Pizza gern anbieten würde  
� Jörg Weißbecker HfT will Stand machen wissen aber noch nicht ob sie genügend Leute 
zusammen bekommen. PR Abteilung von der HfT wird gefragt.  

� Micha Seirig erwähnt das ihre Alumnis etwa 4qm für ihre Präsentation brauchen. Ein 
Tisch und Strom wird auch benötigt. 

� Arbeitskreis HoPo wird vorgestellt von Benjamin Schreier (WiWi) 
� Es wird eine Vorstellungsrunde Hochschulpolitik von Benjamin Schreier (WiWi) 
angeboten zu den Themen Studiengebühren und Bolonga mit anschließender 40 Min. 
Diskussion 

� Benjamin Schreier (WiWi) hält ein Impulsreferat über Studiengebühren.  
� Danach beginnt freie Diskussion 

� Thomas Eilenstein sagt dass ein kompakter Flyer mit Informationen über die 
Hochschulpolitischen Themen Sinn machen würde  

� Benjamin Schreier (WiWi) verweist auf Referat öffentlichkeitsarbeit, da ihr auch solche 
Ideen umgesetzt werden können.  

� Thomas Eilenstein zur Wirtschaft gehen und auf Problematik hinweisen, da sie doch 
gut ausgebildete Leute haben möchten.  

� Pierre erwähnt das Privatisierung der Hochschulen als großer Reibungspunkt in 
Zukunft zu sehen ist. 

� Konsens von der Diskussionsrunde ist es viele Informationskanäle zu finden um über die 
Thematik zu informieren. Zum Beispiel Infos auf Deckblätter abdrucken, Impulsreferate 
anbieten für Studierende, Pyramidenprinzip nutzen, kleine Kreise informieren, bei brisanten 
aktuellen Themen größerer Kreis finden.  

� Benjamin Schreier (WiWi) stellt im zweiten Impulsreferat die Bachelorproblematik vor.  
� Danach gibt es ebenfals eine Auswertungsrunde 

� In der Gruppe wird klar dass der Bachelor weniger wert ist als er angepriesen wird. 
Studiengebühren im Master und Studiengebühren in jeder Form sind unbedingt zu 
verhindern 

4. 

TOP StuRa - Fahrt - Beschlüsse 

 � Vorstellung der Ergebnisse der Arbeitskreise des Wochenendes  
� Rene Pechstädt (Ref ÖA) stellt Endergebniss des AK Imagekampange vor 

� StuRa-Zeitung heißt absofort StuZ  
� Erstiausgabe für 09/07 geplant mit Thema Tutorien 

� Könnte zum Beispiel im Layout einer Eintrittskarte erscheinen 
� Benjamin Schreier (WiWi) Assoziation knüpfen mit HoPo, Studiengebühren 

� Eine Freikarte für ein Gebührenfreies Studium. 
� Micha Seirig weist noch mal auf die Einarbeitung der Termin des Fachbereichsfest 
M&E hin  



� Rene Pechstädt klärt noch die Papierfrage bezüglich der neuen Zeitung  
� Die Verwendung der Ref 1.0 Inhalte Erstiausgabe wird noch mit den anderen FSR 
abgeklärt 

� Micha (Ref öV, STA) stellt Endergebnisse seines Arbeitskreise vor 
� Siehe Vortrag  
� Einarbeitung in Vertrag mit LVB - Erstattung bei Verlust des Tickets  
� Beschluß: Ref öV Kontakt STA 

� Meinungsbild Abstimmung mit anderen StuRä’s [einstimmig]  
� Meinungsbild über Finales Angebot des Arbeitskreises endet mit [4/2/14]  
� Meinungsbild über die Verlängerung des Semestertickets um ein zusätzl. Semester endet 
mit[9/1/5]  

� Meinungsbild über Streichung des Semestertickets zum SS2008 endet mit[8/1/4]  
� Meinungsbild über Vollticket mit dem Vorschlag von Micha Seirig 120,-€ endet mit[9/3/2] 

� HSSF 14.06.2007 Vorstellung durch Pierre 
� Konventionalstrafen bei einem unangemeldeten Fehlen der Helfer  
� wichtig Fluchtwege müssen freigehalten werden  
� Der Grundplan geht an alle FSR und Referenten  
� nächstes Treffen des Orga-Teams ist 26.04.2007 19:00 Uhr G330  

� AK Beitragsordnung wird durch Benjamin Schreier (WiWi) vorgestellt 
� Benjamin Schreier (WiWi) stellt Problematik vor die bei der Änderung der 
Finanzordnung gemäß des Vorschlags vom FSR Bau 2003 entstand ist.  

� Auslegung vom 16.04.2003 TOP 6 hat die 2/3-Mehrheit verfehlt und ist damit nicht 
rechtskräftig Wird mit [8/0/2] angenommen.  

� Empfehlung von Benjamin Schreier (WiWi): Das dieser Beschluß nachträglich 
legitimiert werden muss, das Meinungsbild dazu endet mit [11/0/0]  

� Benjamin Schreier (WiWi) stelt Antrag: Wir empfehlen, sobald die Finanzordnung 
geändert werden kann, den Beschluß vom 16.04.2003 von 80:20 auf 65:35 zu 
ändern, wird mit [8/1/1] angenommem 

� Empfehlung von Benjamin Schreier (WiWi): Beitrag für StuRa auf 1,-€ (bzw. 1,50€) 
aufgrund der steigenden Mehrbelastung und Defiziete zu erhöhen, welches mehrhaltlich 
aufgenommen wurde 

� Benjamin Schreier (WiWi) empfielt dazu in der nächsten Sitzung zu beraten und 
abzustimmen 

� AK STA 
� Antrag auf Verlängerung des Semestertickets um ein zusätzl. Semester wird mit 
[9/1/0] angenommen  

� Antrag eine Preisgrenze beim dem Vollticketmit Fahrradtopf und Sockelbeitrag auf 
120,-€ festzusetzen wird mit [7/3/0] angenommen 

� Rene Pechstädt stellt keinen Antrag zu seinem Arbeitskreis Imagekampange  
� AK HSSF Beschlüße 

� Antrag auf Blockabstimmung von Benjamin Schreier (WiWi) wird mit[2/4/4] 
abgelehnt  

� Einzelabstimmung  
� Pierre Eichner stellt Antrag beim Bierausschank während des Hochschulsommerfestes 
2007 einen Bierhöchstpreis von 1,80€ für 0,40l Bier festzuschreiben, wird mit 
[7/3/0] angenommen  

� Benjamin Schreier (WiWi) stellt Antrag beim Grillstand während des 
Hochschulsommerfestes 2007 bis zu 1,80€/Steak und 1,30€/Bratwurst inkl. 
Brötchen/Ketchup ohne Senf als Komplettpreise festzulegen  

� Antrag wird von Benjamin Schreier (WiWi) zurückgenommen  
� Dafür wird ein Meinungsbild gefordert,welches mit 2/4/14] endet  
� Orga-Team Zusammensetzung: Projektleiter: Pierre, Buchhaltung: Thomas Becker, 
Ba-Hu Vertreter: Basti, Eile, Alle StuRa-Referate, Je ein Vertreter der Fachschaften 
(Bau, EiT, MuE, IMN, Med1, Med2, Sozi, WiWi)  

� Benjamin Schreier (WiWi) empfielt eine Empfehlung an FSR, einen 
Weisungsberechtigten gegenüber der FSR ins Orga-Team zu entsenden.  

� Antrag von Pierre Eichner ein Kompetenz Orga-Team mit Entscheidungsbefugnissen 
mit genannten Vertretern einzuführen wird mit [10/0/0] angenommen 

6. 

TOP Einführung von Co-Referentenstatus

 � Vortrag durch Benjamin Schreier (WiWi) über Co-Referenten  
� Antrag über Einführung eines Co-Referenten Statuses: 

� Ergänzung der Allgemeinen Referatsbeschreibung 
� (1) Der Studentenrat der HTWK Leipzig kann für jedes Referat einen oder 
mehrere Co-Referenten im Einvernehmen mit dem/der betreffenden 
Referenten/innen wählen.  



(2) Ist ein Referat unbesetzt, so sind die Co- Referenten im Einvernehmen mit 
den Sprechern zu wählen.  
(3) Co-Referenten sind, ausgenommen der Legitimation der Referatsmittel, 
Referenten gleichgestellt.  
(4) Co-Referenten arbeiten in inhaltlicher Abstimmung mit dem/der 
Referenten/in zusammen, im Zweifelsfall entscheidet der/die Referent/in.  

� Meinungsbild einstimmig dafür  
� Der Antrag wird mit [10/0/0] angenommen  

� Antrag: Die Beschlüsse, die für alle Referate gelten, werden in der Allgemeinen 
Referatsbeschreibung geregelt.  

� Der Antrag Allgemeine Referatsbeschreibung wird mit [10/0/0] angenommen  

7. 

TOP Informationen

  

1 AG Jubiläum / Stand Hochschulsommerfest 
 � Pierre stellt Treffen AG Jubiläum vor.  

� Pierre gibt zu bedenken das die Hochschule einstarkes interesse hat mit uns gemeinsam das 
Sommerfest zu planen und daher als helfende Hand mit einbezogen werden kann  

� Um einen aktuellen Stand zum Hochschulsommerfest zu sagen wird der Ordnungsamt 
Termin am 17.04.2007 abzuwarten sein  

� Nächstes Treffen der AG Jubiläum ist der 20.04.2007  
� Pin-Aktion der HTWK wird sich leider verzögern, Liefertermin 25.04.2007  

2 Gespräch mit der Staatsministerin am 02.04.2007 
 � Für Infos Benjamin Schreier (WiWi) fragen  

� Nächstes Arbeitsreffen Montag 23.04.2007 in Dresden  

3 Gespräch mit dem Rektor am 16.04.2007 um 14 Uhr in der G237 
 � Pierre Eichner sagt es muss mindestens ein Mitglied pro FSR am 16.04.2007 da sein 

� Voher wird gemeinsam ein Fragenkatalog vorbereitet  
� Treffen vorher im StuRa 13:00 Uhr  

� Hiwesi auf die Möglichkeit auf eine kritische Hinterfragung von Problemen  

4 Info zu geschlechtsneutraler Werbung 
 � Pierre bittet bei der Gestaltung von Werbeträgern geschlechtsneutral zu halten, um 

Disskriminierung zu vermeiden  

5 Infotag 21.04.2007 
 � Benjamin Schreier (WiWi) es eght am 21.04.2007 um 09:00 Uhr los 

� Bei Problemen im Büro des Studentenrates melden  
� Tobias hilft im StuRa-Büro mit  

6 Fachschaftsräte 
 � Bau 

� nicht anwesend  
� IMN 

� zu HSSF eventuell Pizzaverkauf 
� ME 

� Alumniaussteller und Prof 
� bei HSSF Eisstand 
� 7.6. Fachbereichsfest 

� M I 
� HSSF Ideenfindung, Sitzung am Montag den 16.04.2007 

� M II 
� HSSF Ideenfindung, Sitzung am Montag den 16.04.2007 
� 21.6. Donnerstag nach dem HSSF ist Grillfest in der Gegend der FH 

� Sozi 
� nicht anwesend 

� Wiwi 
� 12.6. Grillfest Geutebrückinnenhof 
� 14.6. HSSF Grillen 

� To Do FSR  
� Fachschaften sollen an den Öffentlichkeitsreferenten melden 

� StuRaZeitung wird weiter geführt Termin mit Ref ÖA ausmachen 
� 1. Sitzung ist Termin für Abgabe der Beiträge für den kommenden Monat 
� Konzeption der Zeitung geht nach der 2. StuRaSitzung im Monat raus 
� Beiträge können immer abgeben werden 

7 Referate 
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 � HoPo 
� siehe Infos Benjamin Schreier (WiWi) von oben  

� Kultur 
� Programm für Mai wird zusammengestellt 

� ÖA 
� An StuZ wird hart gearbeitet 
� mehrere Leute sollten mitarbeiten, wer Lust hat 

� ÖV 
� nicht anwesend 

� Technik 
� nicht anwesend 

8 Gremien 
 � Verwaltungsrat 

� 24.04. 

7. 

TOP Sonstiges

  

1 Allgemeines 
 � Fotos bezüglich 1,0 im StuRa Büro abgeben, spätestens nach den FSR Sitzungen 

� Kamera kann im StuRa ausgeliehen werden 
� Infotexte bezüglich 1,0 abgeben, spätestens bis 18.04.2007  
� Liste Mitglieder der Fachschaften sollten noch abgegeben werden (EIT, WiWi)  
� Ende der Sitzung um 16:30 Uhr  

Protokollant:
Pierre Eichner, 
Thomas Eilenstein

Versammlungsleiter:
Benjamin Schreier, 
Pierre Eichner

Internetprotokoll: Pierre Eichner


